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免费开放公厕单位已超百家
近期将开始张贴统一标识

本报3月13日讯(记者 赵伟
实习生 韩静静) 11日，本报

联合济南市城管局倡议市区沿街
单位免费开放自家厕所，为市民提
供方便。继12日50余家单位积极
参与后，13日又有50余家单位参
与进来。近日，我们将制作并发放
统一的内部厕所免费开放标识。

“大家谁都有需要的时候，找
不到厕所都会很着急，这对我们单
位来说也不算是什么大事，为市民
提供方便是应该做的。”13日，山
东天喜舜和酒店唐经理说。唐经理
介绍，他们酒店一楼大厅分三个区
域，每个区域男女厕所各一个，其
中男厕有4个蹲位，女厕有3个蹲
位。这些厕所都将对外开放。

新东方商务大厦的马经理也
对单位内部厕所免费对外开放持
欢迎态度。马经理说，他们大厦一
共有20层，每层男女厕所各一个，
男厕有5个蹲位，女厕有4个，这些
都对外开放。“倡议发出之前，我们
就是免费对外开放的，从来没有阻
止过市民来这里上厕所，市民需
要，我们提供点方便是应该的。”

据统计，今天除了以上两家单
位外，国美家电的18家门店、永和
豆浆的9家店等共计50余家单位，
也加入到厕所免费对外开放的行
列。免费开放单位内部厕所的单位
已达百余家。

本报继续联合济南市城管局
欢迎沿街单位免费开放自家厕所。
如果您的单位正在或者准备将内
部厕所免费向市民开放，可以通过
热线电话96706报名参与到活动
中来。近日，我们将制作并发放统
一的内部厕所免费开放标识，希望
通过我们的努力，让市民如厕不再
成为难题。

部分路段公厕少是历史欠账

“在一些新拓宽道路及旧城改
造地区公厕缺少，多是历史欠账。”
济南市城管局相关部门负责人介
绍说，很多公厕是因为旧城改造和
道路拓宽被拆除掉了，后来一直没
有补建。随着城市的发展，很多地
段寸土寸金，政府部门在建公厕时
也是心有余而力不足。

该负责人介绍，住房和城乡
建设部出台的《关于加强城市公
共厕所建设和管理的意见》明确
指出，居住小区、商业设施、文化
娱乐设施、体育设施、医疗卫生设

施、公园绿地周围等建设项目要
明确配建公共厕所的数量和面
积，公厕要与项目主体同步规划、
同步设计、同步建设、同步验收。
因旧城改造、道路拓宽等原因拆
除公厕的，应坚持先建后拆，确保
公厕的重建。

不少市民及专家建议，在以后
的道路规划、片区改造过程中，一
定要在审批的时候就将公厕建设
纳入其中，严把审批、验收关。对于
不按照规定配建公厕的建设单位
不能让其立项和通过审批。

记者调查发现，由于道路拓宽、
旧城改造等方面原因，原本存在的
多处公厕被拆除却未补建，历史欠
账让市民如厕的地方变得少了。

花园路东段：

计划建公厕结果成商店

12日，家住十里河附近化纤
小区的陈女士反映，花园路东段
从化纤小区一直到二环东路没有
一处公共厕所，非常不方便，希望
政府新建几处。“尤其是夏天，花
园路上两旁的小区里出来散步的
居民特别多，想上厕所太难了，有
时憋不住只能硬着头皮去路旁的
店里。有时去肯德基挺不好意思
的，人家的厕所本来就在排队，我
们又掺和进去。”

花园路曾在2004年、2005年
前后进行了拓宽改造。陈女士记
得，二环东路以东这段花园路在
改造以前也没有公厕。2004年曾
听说要在化纤小区的门口建一个
公厕，当时平顶房已经盖好了，后
来却改成商店了。“听说今年政府
有建100个公厕的计划，真希望我
们这段路上能规划两三个。”

济泺路：

五六处公厕只剩一处

“济泺路上原先有五六处公
厕，现在却只剩一处了。”近日，市
民刘女士反映，长长的济泺路上
免费公厕只有一处，给附近居民
生活带来很大不便。

13日上午，记者沿着济泺路
走了几千米，才在路旁找到了唯
一的免费公厕。在这处公厕，几
分钟时间内，大概有 1 5 人进入
厕所。据该公厕管理员徐女士介
绍，该厕所男女厕位加起来共有
十多个，但还是经常人满为患，
尤其是早上和晚上，排队现象很
普遍，最多的时候能排十几个
人。

市民袁先生介绍说，济泺路
上原先有好几个公厕，但后来拓
宽改造时都被拆除了，几年来也
一直没有重建，给周边居民带来
很大不便。“尤其是老年人，上厕
所的次数多一点，就更加不方便
了。”不少市民反映，附近的商铺
和小区挺多，公厕却和人数不大
配套，根本不能满足市民的需要。

“由于缺少公厕，在路旁的绿
化带里，经常会有人随地大小便，
气味特别难闻。”市民刘女士介绍
说，不过他们也表示理解，公厕
少，不熟悉周边情况的人只好就
地解决，但造成的影响却不好。

“如果能恢复原先的几处公厕那
就太好了。”

道路宽了，房子变高了，公厕却没了

几千米长道路只剩一处公厕
本报记者 赵伟 殷亚楠 实习生 郭金凤 王永军 李杨伟

▲在几千米长的济泺路上，原先的五六处免费公厕在道路改造后只
剩一处。 本报记者 赵伟 摄
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